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                                  Dimensión Interpersonal y dimensión de los valores  
 
Jardín de niños Lucio Blanco se encuentra situado en colonia Maza de Arizpe 
ubicada a unas cuadras del centro histórico, a pesar de ser una de las colonias mas 
antiguas de Saltillo, Coahuila no se ha preservado como una antigüedad, las casas 
tienen años son casas grandes, por ser una de las primeras colonias en existir en 
nuestra capital, el comercio comenzó ahí, ya que también cercana se encuentra la 
central de autobuses, hay mucho comercio hoy en día, una colonia donde no se 
han preservado los valores como la honestidad, la amistad, la educación, las 
tradiciones entre muchos otros importantes. 
 
Al estar en observación de practicas de este Jardín de niños, dimos recorrido por 
la manzana nos dimos cuenta que ya no solo vive gente mayor como en la mayoría 
de los barrios antiguos, existen muchos comercios que son de importancia para la 
colonia por ser de grandes habitantes, como vulcas, taller mecánico, recicladoras, 
tiendas grandes de conveniencia, un mercado sobre ruedas, también pudimos 
observar que son habitantes descuidados de su colonia ya que estaba muy sucia, 
muchos perros callejeros y grafitis 
 
Ha pesar de todo esto las Maestras del Jardín hacen lo posible para que su Jardín 
tenga lo necesario para darles una buena educación a sus alumnos, fue poco el 
tiempo de observación, pero absorbimos y preguntamos varias cuestiones el como 
se organizan las Maestras ya que tiene grupos mixtos, pudimos percatarnos que 
tiene muy buena comunicación entre ellas ya que al inicio de sus labores que 
inician a las 8:30 se ponen de acuerdo para la actividad de activación con sus 
pequeños estos dos días de observación fueron diferentes canciones y ellas 
mismas ponen la coreografía, preguntándole a una de las docentes nos comento 
que ellas se ponen de acuerdo en la salida para realizar nuevas coreografías ya sea 
para la activación o para eventos relacionados con fechas importantes como lo fue 
el 12 de Octubre y próximo evento 24 Octubre día de las naciones unidas, también 
una de las observaciones fue que la directora del Jardín se involucra con sus 
docentes en actividades y pregunta si hace falta algo, al igual con nosotras siempre 
mostro interés por cómo nos sentíamos y si estaba todo bien, la relación con los 
padres de familia no la pudimos observar a grandes rasgos, pero la docentes Cindy 
nos comento que son padres ausentes en cuestiones de actividades, ya que no 
participan mucho, hay una actividad en la mayoría de los Jardines que se llama 
“Mochila segura” donde se revisa para que no puedan asistir con objetos que 
puedan dañar a los niños o se de alguna situación de riesgo, y también el loche que 
llevan debe de ser comida saludable, aquí no se lleva acabo esa actividad ya que los 
padres se molestan porque lo hacen y sobre la comida saludable que deben de 



llevar los papás comentan que no tienen tiempo de hacer esas comidas pero algo 
que observamos es que la mayoría de las mamás no trabajan ya que los llevan en 
pijama y así mismo los recogen, también los niños no lo mencionaron platicando 
con ellos, por ello los niños llevan gansitos, galletas, jugos, o refresco algo que se 
puede encontrar en cualquier tiendita de la esquina, también observamos una 
situación con un niño que se aparta de los demás, no trabaja en clase le molesta el 
ruido, se le comento a la Docente que si tenia algo o siempre era así de cohibido y 
menciono que ellas creen que tiene autismo, ya se le comento a la madre de familia 
pero pone resistencia a llevarlo con un experto ya que dice que su hijo no está mal 
que él así es de penoso. 
 
La relación que pudimos observar por parte de los docentes- alumnos es muy 
buena los niños obedecen a sus Maestros interactúan con ellos, en el grupo de 
observación que estuvimos fue 3 año, nos percatamos que tiene buena 
comunicación con ellos, no son groseros atienden indicaciones y la Maestra 
escucha a todos las diferentes opiniones que tiene, les ayuda en sus dudas. 
 
Por la ubicación geográfica que tiene el Jardín, pudimos observar que no se tiene 
muchos valores ya que el Jardín carece de varios elementos indispensables para 
el aprendizaje de los niños, pero ha sido consecuencia de los robos que surgen en 
el Jardín, los robos son tan seguido que ya no saben que hacer, ya que hasta las 
cámaras de seguridad se robaron, se robaron, mobiliario ( sillas, mesas ) se robaron 
las pantallas y reflectores que tenían, aquí nos damos cuenta que para esa 
comunidad la educación no es de gran valor, ya que se han percatado que los que 
roban son los mismos padres de familia, una cuestión que se nos menciono por 
parte de las docentes es que tuviéramos cuidado con nuestras pertenencias ya que 
los padres de familia robaban lo que se encontraba al alcance de ellos, creo yo esto 
es un beneficio para los pequeños ya que ellos de estos recursos aprenden y otra 
cuestión es que ellos al ver, escuchar, y saber que tienen en su casa una mesa que 
estaba en su jardín, dirán que es normal el traerse las cosas que no les pertenecen, 
otra gran observación es que los papás no se preocupan por la alimentación de los 
niños. Un programa que se implementa en los Jardines del estado es la comida 
saludable y el apoyo de los padres de familia es de suma importancia.  
Aquí observamos que no es así ya que los niños llevaban comida chatarra como, 
pastelitos, papitas, refrescos y jugos, la docente Cindy nos comento que se les ha 
rogado a los padres de familia que el lonche de los niños es saludable y solo llevar 
aguas de sabor natural o agua natural, un snack de fruta o sándwich ya que los 
niños deben llevar una alimentación balanceada para evitar la obesidad infantil, 
pero los padres de familia comentan que ellos no tiene tiempo para hacerles 
lonche, que lo que compran en la tienda es más fácil de conseguir, aquí podemos 
ver que no les importa mucho si sus hijos llegaran a desarrollar alguna enfermedad 
a causa de estas malas alimentaciones. 
 



Algunas de las enseñanzas que me dejo el ir a observaciones, es que, al momento 
de nosotras ser educadoras, debemos de tener una vocación enorme ya que no 
siempre vamos a tener la mejor ubicación de jardín y no siempre tendremos el 
apoyo de los padres de familia o hasta de los niños. 
Nosotras como futuras docentes debemos de aprender que ante cualquier 
situación nunca quitar nuestra postura, siempre ver el lado de las dos monedas y 
estas observaciones son de gran apoyo para nuestra carrera, ya que vamos 
aprendiendo de todos los contextos posibles y estando frente de un grupo 
podamos llevar nuestra clase lo mejor, hacer personas de bien, enseñarles los 
valores, principales y hacerles ver que no porque este cursando un Jardín tengan 
que ser irresponsables en su educación, ya que ellos aprenden todo, se quedan con 
todo lo que nosotras y sus padres les enseñan que vean que no están solos, y que 
la educación es o más valioso que tendrán en esta vida. 
  
               
             
             
             
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


